

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas de imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

Ayer se recibieron en Madrid noticias de carácter particular del encuentro ocurrido la noche anterior entre la Guardia civil y el «Parnaso».

La Guardia civil le vio el buen rato sin conseguir herirle. Varias parejas salieron en su persecución.

Ayer tarde y anoche no se habló en los círculos políticos mas que del acto que en breve realizará Melquíades Alvarez, pasándose a los liberales.

En los centros republicanos hay, por esta causa gran marejada. Condénase en ellos la conducta del Sr. Alvarez en términos duros.

Dicen de Guadalajara que ayer cuando paseaba por los alrededores del pueblo de Ocejón el alcalde de la localidad Sr. Rodríguez, acompañado de una hermana y de un primo, fué acometido por un sujeto forastero que le mató.

En Londres se ha recibido un despacho de Nueva York comunicando que el profesor de Química de aquella Universidad, Dr. Towoll, se envenenó ayer en clase explicando su asignatura.

Trataba de demostrar el poder, como antídoto del alcohol, é hizo el experimento que con acierto completo llevaba realizando varios años: tomarse cierta dosis de ácido fólico y después otra de alcohol.

El telégrafo transmite desde Oporto la noticia de una catástrofe ocurrida ayer en dicha capital.

En la redacción del Diario de Noticias se estaba procediendo al sorteo del concurso de figuras enigmáticas. El salón donde dicho acto se estaba celebrando se hallaba ocupado por mas de 200 personas.

La noticia del suceso, ha causado dolorosa impresión en todo el vecindario, y en el acto del entierro de las víctimas se hará una imponente manifestación de duelo.

En el teatro de Eslava se inauguró (¡qué tempranito!) esta noche la temporada de invierno, actuando la compañía sicalpica del Cómico, que se ha trasladado a dicho teatro.

Estrenóse un entremés titulado «La conquista del marido», obra del corte sicalpico y a mansoado, letra de Camero y música de Joulieth.

La obra resultó un fracaso completo, pues es desluzada y de frase atrevida, y en una palabra, una obra más del desacreditado género inmoral.

El público indignóse de tal modo, que protestó ruidosamente, y á pesar de que los autores fueron llamados á escena por sus amigos, el público les recibió con una silba espantosa.

Para colmo de desdichas la función terminó cerca de las dos de la madrugada en vez de las doce y media como se tiene ordenado, y con tal motivo el gobernador ha impuesto á la empresa una multa de 500 pesetas.

El público indignóse de tal modo, que protestó ruidosamente, y á pesar de que los autores fueron llamados á escena por sus amigos, el público les recibió con una silba espantosa.

Mas allá de las fronteras

Portugal.—Agitación política

Desmentidas en absoluto las noticias hace algunos días circuladas respecto á un supuesto complot con el rey D. Carlos, ha comenzado á hablarse de las discusiones entre los ministros, cada uno de los cuales ha expuesto su opinión respecto de la actual situación política del reino.

A pesar de la extremada reserva, y puede decirse del secreto con que suelen rodearse las discusiones del Consejo de Estado, ha podido saberse, respecto al celebrado hoy, lo siguiente que comunicamos, sin embargo, con las debidas salvedades:

El objeto de la reunión lo constituía el proyectado indulto en favor de los estudiantes de Coimbra, que fueron objeto de expulsión algunos y severas medidas disciplinarias los demás, con motivo de los desórdenes escolares ocurridos en aquella Universidad.

La discusión entablada sobre el particular no tardó en cambiar de terreno y se planteó un debate meramente político.

Aprovechando la oportunidad, hablaron varios consejeros, entre ellos, el Sr. Luciano de Castro, quien manifestó su sentimiento por ver que no había sido consultado el Consejo de Estado respecto á la disolución de la Cámara de Diputados.

«Soy monárquico constitucional—dijo—, pero absolutista, jamás.»

El Sr. Julio Vilhena declaró, por su parte que «será necesario se unan todos los elementos monárquicos para defender los intereses del país.»

A continuación habló el presidente del Consejo de ministros, Joao Franco, asegurando que «desea gobernar con los elementos constitucionales, y se halla dispues o, si menester fuera, á cooperar para una concentración monárquica.»

En los centros políticos es opinión general que en todo lo que queda de año no podrán verificarse las elecciones legislativas.

Hoy hace años

30 de agosto de 1282.

Llega á Trapani Pedro III de Aragón

Cansados los sicilianos de las tropelías que con ellos cometía Carlos d' Anjou y secretamente incitados por el sucesor de D. Jaime, alzaron en armas contra los franceses, insurrección conocida en la historia con la denominación de visperas sicilianas.

En tanto que tal ocurría en aquel país, embarcaba D. Pedro en numerosa escuadra y al frente de aguerrido ejército, con el objetivo aparente de hacer la guerra en Africa á cuyas costas llegó á primeros de agosto, apoderándose de Alcolí.

Un día vió desde su palacio morisco acercarse dos naves armadas que de la parte de Sicilia se dirigían á aquel puerto. Eran nobles ca la isla que en nombre de sus habitantes iban á ofrecerle la corona del país y á suplicarle fuese á tomar posesión del reino.

El reservado y político monarca agradeciéndoles el amor que en ello le mostraban y la confianza que en él poseían, les pidió tiempo para consultar y deliberar con sus ricos-hombres, como vaciando en aceptar. Antes que dichos enviados hubiesen recibido respuesta del aragonés, otras dos embarcaciones con veias y pabellones negros, vestida también de luto su tripulación, arribaron á Alcolí.

Don Pedro sometió la proposición de los sicilianos al dictamen y consejo de sus ricos-hombres y como el de éstos fuere favorable, acordó la expedición á Sicilia.

Hízose á la vela la escuadra con buen tiempo, arribando á los seis días de navegación á Trapani donde desembarcaron los aragoneses el día que consignamos en nuestro epigrafe.

ARTAGONAN.

El vivir

estrafalario

Una novela de la vida real

Ha vuelto á unirse un matrimonio americano que desde el terremoto de San Francisco había quedado separado.

Cada uno creyó que el otro había perecido en la conflagración, y así, mientras él había sido recogido en un hospital, donde estuvo privado de la razon hasta hace un mes, su esposa, la señora Politz volvió á Oshosh Wisconsin á vivir y á trabajar y llevó consigo, para enterrarlos, los restos del que creyó su difunto marido.

Así las cosas, hace poco tuvo noticias que había un individuo trabajando en una finca en California que tenía no sólo los nombres de su marido, sino sus señas generales.

En seguida trató de ponerse con él en comunicación por telégrafo y on el mismo día supo la casi increíble noticia de que realmente existía y la llamaba en el acto.

Ella marchó al día siguiente y cuéntase que los momentos primeros de su entrevista fueron expansivos; pero casi en seguida las lágrimas y los lamentos amargaron sus instantes de gozo.

Ella estaba esperando la hora de ser madre y tenían enfermo de gripe á un pequeño hijo que ya contaba cinco años.

Calculóse el dolor de ella cuando á su pregunta: «¿Y nuestros hijos?» tuvo que decir: «Muertos los dos.»

En seguida volvieron en las crueles memorias del tremendo momento, y recordó él que al sentir en la oficina los primeros síntomas del terremoto corrió desesperado para llegar á tiempo de salvarlos. Un enorme edificio cayó sobre él, y de allí fué sacado al día siguiente, medio muerto y con la razón perdida. Ella entretanto, había ido á la cocina á preparar el alimento del enfer-

mito y no recuerda más sino una oscilación seguida de un ruido espantoso y luego la vuelta en sí bajo los escombros, con una pierna fracturada y sin su hijo.

Perdió en su grave enfermedad el otro oír que esperaba ansiosa, y cuando sanó, la inmensa pesadumbre la impulsó á irse lejos del fatal teatro de su horrible desgracia.

El proceso de Sienkiewicz

Sienkiewicz el autor de «Quo Vadis», está sujeto á un proceso que ha de ser visto en breve por los tribunales de Viena.

Hé aquí los hechos que motivaron dicho proceso:

El año pasado, los estudiantes rutenios se amotinaron en la Universidad vienesa, entregándose á violentas demostraciones contra Austria-Hungría y destruyendo diversos bustos y retratos del emperador Francisco José.

Muchos de los estudiantes fueron detenidos, pero hubo necesidad de ponerlos en libertad, pues decidieron morir de hambre y fué imposible hacerlos probar ningún alimento.

En aquella ocasión, el notable dramaturgo noruego Bjornson, escribió un vigoroso artículo en defensa de los estudiantes rutenios, justificando las violencias á que se habían entregado y que eran debidas á la persecución de que eran objeto por parte de los polacos.

A dicho artículo contestó Sienkiewicz con otro, escrito en términos violentísimos, en el cual negaba á Bjornson todo derecho y autoridad para intervenir en aquella cuestión, y calificaba á los rutenios de salvajes, asegurando que eran agentes pagados por el gobierno prusiano para perseguir á los polacos.

Un numeroso grupo de estudiantes rutenios se ha querrelado ahora contra el novelista polaco, acusándole por delito de difamación.

El actual proceso ha despertado gran curiosidad en el mundo político y literario.

De la defensa de Sienkiewicz se ha encargado el notable jurisconsulto M. Rosenblatt profesor de la Universidad de Craeovia.

LA POLÍTICA

De Madrid

Estos días los periódicos han acogido la noticia de que á la reunión política que los liberales celebrarán en Sevilla, asistirá don Melquíades Alvarez.

La noticia exige confirmación, porque los liberales han hecho uso ya varias veces del nombre del elocuente diputado republicano para sus combinaciones políticas, y aunque en ninguno de esos casos se ha indignado mucho el Sr. Alvarez, lo cierto es que éste, hasta ahora, no se ha decidido á abandonar el partido en que milita, para ir francamente á tomar puesto entre los liberales.

No extrañaríamos que esta vez la noticia se confirmase, teniendo en cuenta los antecedentes consignados, y el discurso que pronunció hace un año en el mitin de Gijón, en el cual, salvando lo relativo á la forma de gobierno, se mostró de acuerdo con casi todo el programa del Sr. Moret.

Es más; nosotros creemos que D. Melquíades está desando hacer la evolución, deteniéndole solo los escrúpulos naturales del acto evolutivo.

Respecto á la trascendencia que tendría para el partido liberal el ingreso del diputado republicano, según La Epoca, de momento, pudiera ser funesto.

Su presencia en las filas liberales, en opinión del citado colega, daría lugar á que se operasen en las filas morristas movimientos que retardarían su necesaria reorganización, porque algunos de los que se han sometido á la jefatura del Sr. Moret, no le seguirían si éste emprendiese de nuevo, el rumbo radical que señaló en el mes de julio del año anterior.

Tiene en esto razón el sesudo órgano del partido conservador, pero á la larga habrían de ganar los liberales, pues quizás D. Melquíades consiguiese lo que no han logrado los Sres. Montero Ríos, Moret y Canalejas, ni es fácil que logren ya: la reconstitución del destruido partido en que militan.

Sucesos de Marruecos

Telegrafían de Tánger las siguientes noticias:

Se comenta desfavorablemente entre la colonia europea el plan de ocupación de Casablanca por las tropas francesas, lo cual demuestra que no tienen éstas intenciones de abandonar la ciudad.

En la playa de Casablanca han aparecido muchos tiburones grandes.

En la plaza continúa la escasez de víveres. Tánger.—Los mehalas que guarnecen la plaza amenazan con sublevarse si no se les pagan los atrasos.

El ministro de la Guerra ha recibido orden del sultán de enviar á Fez todas las

fuerzas de que pueda disponer, pues la situación de la capital es muy comprometida. Si el Guebbas cumplimenta dicha orden, Tánger quedaría á merced de las kábilas.

La noticia ha causado mucha impresión entre los europeos, pues se teme que en dicho caso se aprovechara el Raisuli para cometer muchos atropellos.

El crucero francés «Du Chayla» zarpará mañana para Rabat, Casablanca y Mogador, con objeto de transportar europeos á Tánger.

El cuerpo diplomático se reunió hoy, cambiando impresiones acerca del paradero de Mac-Lean, pues no se sabe si es muerto ó vivo.

También se reunieron los moros ricos para tratar de la actitud de los mehalas, siendo de notar que ninguno de ellos ofreció dinero á las autoridades para pagar á los soldados imperiales.

Han salido de Marrakesh para Rabat mil marroqueses de caballería, con objeto de proclamar sultán en dicha ciudad á Muley Hafid.

Se sabe que en otras ciudades del imperio ha sido reconocido el nuevo sultán, temiéndose serios disturbios.

—Esta mañana celebró Consejo de ministros el gabinete francés.

Al salir Clemenceau dijo á los periodistas que se había acordado facilitar al general Drude cuantos refuerzos pida.

Los demás ministros se mostraron muy reservados, por lo que se cree que se tomaron importantes acuerdos respecto á la cuestión de Marruecos.

Mr. Clemenceau dijo además que Francia desea el restablecimiento de la tranquilidad en el imperio marroquí, y que apenas se logre se retirarán las tropas, quedando solo 3.000 hombres en Casablanca, una batería de cañones de 75 milímetros y dos escuadrones de caballería, uno de spahis y otro de cazadores.

En los demás puertos marroqueses quedarán de ocupación 1.000 hombres y un escuadrón de spahis.

El gobierno francés ha dispuesto telegráficamente que mañana embarquen en Orán para Casablanca dos batallones de refuerzo.

Se sabe oficialmente que ha salido de Marrakesh para Rabat, con numerosas fuerzas el sultán Muley Hafid.

Telegrafían de Tánger que las tropas imperiales han recibido orden de marchar á Fez, excepto los askaris que están en Tánger.

Los indígenas aseguran que si Abd el Aziz es destronado, la corte scheriffiana preferirá á Muley Mohamed (El Tuerto) á Muley Hafid.

El gobernador de Tánger llamó á los jefes de los barrios moros y á los de los aduanares inmediatos á la plaza diciéndoles á estos últimos que acudan á defender la plaza en unión de los primeros, y que tuviesen en cuenta que en Casablanca las primeras víctimas del saqueo de los kabileños fueron los moros de la ciudad.

Los conferenciados prometieron defender Tánger hasta morir.

La noticia de esta reunión circuló rápidamente entre los europeos, causando pésimo efecto, pues se sospecha que de un momento á otro pueda ocurrir algo grave.

Por ahora hay en la plaza mucha tranquilidad.

Telegrafían de París que M. Clemenceau celebró esta noche una larga conferencia con el ministro de la Guerra Mr. Picquat.

También conferenció después con el embajador inglés que fué á visitarlo.

Se cree que en ambas conferencias se trataría de la cuestión de Marruecos.

El almirante Philibert ha telegrafiado al gobierno francés la situación actual de los cruceros franceses que se hallan en aguas de Marruecos.

El general Drude también comunicó que el día 28 los moros atacaron vigorosamente á Casablanca, siendo rechazados de nuevo.

Carta de un veraneante

Benicassim y agosto 1907.

Mt querido amigo: Aquí me tienes en este pintoresco y veraneante pueblo, pasando la vida más aburrida que soñar puedes: pero no hay mas remedio. Mi señora se empeña en que veraneemos y tengo que darle gusto, pues pretender demostrarle la mayor ó menor imposibilidad sería causa de continuos disgustos, y quizás de una enfermedad y éntre gastar algunos cientos de pesetas en Botica á gastar 3'75 pesetas mensuales que me cuesta el alquiler de una casita en el pueblo de Benicassim, prefiero lo segundo, lo de las 3'75 pesetas.

Después de todo, quien veranea es ella, pues yo,—como todos los que tenemos la desgracia de pasar de un sueldo de puro modesto,—no puedo veranear, sino fraccionariamente, como diría un amigo mío, distinguido escritor de esa localidad: ésto es, yendo y viniendo. (No quiero decir, «convertido en ordinario» por que no creas que pretendo plagiar á un autor local.

Bueno; quedamos en que veraneó en Benicassim, sea de un modo ú otro.

Por la mañana llego á esa á las nueve ó nueve y media para cumplir con mi deber oficinesco y á las doce y media cuando no se puede respirar por el excesivo calor, y estoy convertido en un verdadero rosbif, salgo apresurado hacia la estación para que el expreso me transporte á la renombrada Benicassim. Enseguida de mi llegada y después de haberme cambiado de ropa tanto interior como exterior, me dispongo á saborear la comida, consistente, (por no perder la costumbre) en un cojido á palo seco.

Aquí empieza mi veraneo. Terminada la yanta me acuesto á dormir la siesta hasta las cinco ó cinco y media hora en que acostumbro salir á pasar por el campo, ó me dedico á visitar á este ó aquel amigo. Así espero la hora de la cena y una vez realizado este acto tan necesario como importante, leo la prensa local y después me entrego en los brazos de Morfeo, pues al día siguiente he de madrugar para no perder el coche y poder asistir á la oficina.

He aquí explicado mi veraneo.

Pues bien, vamos al grano: enterrado por los periódicos, de los estrenos que han habido estos días en el Teatro de Verano, estrenos de autores locales, pensé para mis adentros, que yo como cualquier otro atrevido, también podría disfrutar de los honores del proscenio por las mismas razones que los han disfrutado otros paisanos míos. No me paré en barras, como vulgarmente se dice. Al día siguiente en vez de emplear el tiempo durmiendo la siesta, atrevido así, más ó menos el cerebro, decidí gastar en engendrando una obra de género chico, por supuesto, para presentar la aún este verano á la empresa del Teatro de Verano y ver de estrenarla enseguida, aprovechando así la bonivola ía del público de esa capital, no sea cosa que si espero á estrenarla este invierno, tenga un fracaso.

Desde aquí! Ma soy escritor, sin pretensiones y nada más por ahora. Trabajo con verdadera fé, emborrondando cuartillas y más cuartillas, no pienso más que en el día que llamado á escena por las voces de ¡El autor! ¡El autor! salga á recibir el aplauso del auditorio; pero me tiene algo intrigado el nombre que he de darle á mi producción. Como no quiero que se queden conmigo ni tampoco pretén lo desviar la costumbre que tienen los vecinos de Castellón de psenchar bolifarres en los balcoes, no resulta difícilísimo bautizarla, pues creo que es un verdadero «compromiso» bautizar en estos tiempos una zarzuela hecha en Castellón.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Como ya estoy dándole fin y no tengo quisn me recomiende al Empresario, me he acordado de tí y te escribo esta carta para que tu, que sé que eres amigo de Micalot le hables de mi obra y te diga para cuándo se podrá estrenar. Influye todo lo que puedas y tómate el mayor interés, pues tengo entendido que la empresa, no quiere más autores locales.

Espero tu contestación.

Mira por donde el veraneo, me va á proporcionar la mayor de las satisfacciones. No hay mal que por bien no venga.

Te abraza tu amigo

F. VASACANO.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

BURRIANA

En la madrugada de ayer los serenos denunciaron á la guardia civil que en la calle Mayor y frente á la llamada escalerilla de Bonet había un hombre herido.

Una pareja de la benemérita trasladó enseguida al citado lugar encontrando á Miguel Bonet Navarro tendido en un jergón con varias heridas en el hombro y algunas contusiones en la cabeza.

Después de prestar los necesarios auxilios al herido se verificaron las oportunas investigaciones á fin de averiguar el autor del hecho.

Pocas horas después y como resultado de los trabajos realizados, la benemérita detuvo al hermano del herido llamado Jaime. Créese que fueron asuntos de familia los móviles del suceso.

SALSADELLA

Los vecinos de esta población Poliearpio Querol Bonet y Vicente Sospedra Senet llegaron á la finca de este último titulada «Sannedo» encontrando al pastor Ramón Puig Prades que acompañado de su hijo apacentaba un ganado.

Al solicitar el dueño que abandonara aquel lugar se negó á ello amenazando de muerte á Querol y Sospedra.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Vida Municipal

El juez de Instrucción ha ofrecido á la Alcaldía el procedimiento en la causa que por descauto á la autoridad se sigue contra Francisco Marqués Querol.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, reales, matices, pinto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL. La misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Singer DE Máquinas para coser. Establecimientos para la venta: CASTELLON: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

El recaudador auxiliar de la Arrendataria de Contribuciones ha remitido á la Alcaldía un edicto para su fijación al público.

Francisco Fabregat Cubedo ha solicitado del Ayuntamiento la autorización necesaria para establecer un depósito de vino y otro de algarrobas con el carácter de coscochero.

Vicente Pérez Percear, Joaquín Prades Catalá y Juan Pellicer Prades, han solicitado del Ayuntamiento autorización para establecer depósito de vino con el carácter de coscocheros.

Ha sido declarado cesante del cargo de dependiente de consumos Miguel Lafuente Tirado, habiendo sido nombrado Juan Agost Segarra.

Al Jefe de la Comandancia de la guardia civil de esta ciudad, se le ha remitido el certificado de la conducta observada por Joaquín Michavila Pascual y su esposa.

Al Jefe de la Caja de recluta de esta capital y al Alcalde de Useras, se le han devuelto debidamente cumplimentados los documentos que remitieron en fecha 10 y 21 del actual respectivamente.

En el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 950'53.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Juan Navarro Pascual y María Gasó Solsona.

Defunciones.—Gabriel Martín Ibañez.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Nuestro querido amigo el Senador señor Marqués de Bonicarló llegó ayer tarde á Castellón celebrando íntimas conferencias, con nuestros queridos amigos el Presidente de la Diputación provincial D. Tiburcio Martín y D. Rafael Fabra.

El señor Marqués ha regresado en el expreso de hoy á Bonicarló.

Ayer tarde regresó de Benasal nuestro querido amigo el diputado provincial don Francisco Giner al que han probado muy bien aquellas saludables aguas.

El Sr. Giner se trasladará estos días á Villarreal para presenciar las fiestas á las que ha sido invitado por aquel Ayuntamiento.

El día 3 del próximo mes de septiembre llegará á Castellón nuestro buen amigo el diputado á Cortes por Segorbe D. Juan Navarro Reverter Gomis, que pasará unos días en las Villas de Benicasim saliendo después para el extranjero.

En el expreso de Barcelona ha llegado esta tarde á Castellón nuestro distinguido amigo el joven diputado por Montalván é ilustrado secretario del Congreso D. Carlos Castel, acompañado de su elegante señora y de sus primas señoritas Julia y Josefina Andrés Castel.

Los distinguidos viajeros se proponen pasar una temporada en la preciosa finca que en Almazora posee su tío, y querido amigo nuestro D. Miguel de los S. Castel. Sean bien venidos los distinguidos huéspedes á quienes deseamos grata estancia en esta hermosa ciudad.

Ayer llegó á Valencia de regreso de Yaraba donde se encontraba veraneando el Capitán General de esta Región Sr. Giménez Castellanos, cesando en este cargo el que lo desempeñaba interinamente, nuestro respetable amigo el general de división don Juan Manrique de Lara.

Estos días se encuentra en Vinaroz, en uso de licencia el teniente coronel de infantería D. Juan Malpica Genoux.

Anteayer falleció en Rous la Hermana de Ntra. Sra. de la Consolación Sor Providencia Gómez Gimeno, natural de Almazora á la edad de 68 años y 49 de Religión. Había desempeñado por espacio de 18 años el cargo de Superiora en Mora de Ebro y después fué indicada por sus buenas cualidades, al delicado cargo de maestra de Novicias de dicho Instituto.

Enviamos nuestro pésame á su afligida familia.

Ha sido nombrado canónigo dignidad de Chantre de la catedral de Coria, el canónigo de Tortosa Rdo. Dr. D. Salvador López.

El agraciado es natural de Bonicarló, y fué el delegado del cabildo de Tortosa para ser portador á Madrid de la reliquia de la Santa Cinta con motivo del alumbramiento de S. M. la Reina Victoria.

Enviamos al agraciado nuestra enhorabuena.

Mañana se correrá un novillo en la vecina ciudad de Villarreal.

Esta tarde ha debido verificarse la recep-

ción de la Virgen de Gracia con la solemnidad de costumbre, en cuyo acto se dan por comenzadas las fiestas.

Para cubrir la vacante de la parroquia de Cervera, por defunción del cura propio nuestro infortunado amigo, Rvdo. D. Manuel Merino, ha sido nombrado por el Prelado nuestro particular y distinguido amigo el joven Dr. Rvdo. D. Felipe Cardona, natural del mismo pueblo.

Damos nuestra enhorabuena al agraciado.

Ha regresado de su viaje de estudio por algunos pueblos de la provincia, nuestro distinguido y querido amigo D. Agustín Soriano.

Descansará aquí un par de días y el sábado ó el domingo próximo regresará á Madrid para proseguir la publicación de una obra monumental sobre esta provincia.

Leemos en la prensa madrileña la siguiente declaración del ministro de la Gobernación:

«Hablando de lo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento de Castellón, le ha quitado importancia, entendiéndolo que todo son exageraciones de los corresponsales.»

La «Gaceta de Madrid» acaba de editar recientemente las Leyes de Justicia municipal y Electoral votadas en 5 y 8 de agosto.

Los folletos se venden en la imprenta de este periódico al precio de 0'25 y 0'50 pesetas el ejemplar.

Hoy han empezado en Villarreal las fiestas en honor á la Virgen de Gracia, y que á juzgar por el programa que publicamos hace unos días, prometen revestir gran brillantez.

Algunos industriales y dueños de establecimientos se quejan de que la fábrica del gas teniendo en cuenta de que obscurece ahora más temprano, dé la fuerza tan tarde como lo hace.

Trasladamos la queja á la compañía.

Se han incorporado al Regimiento de Terañ los nuevos oficiales, recién ascendidos y destinados á dicho cuerpo.

Según nuestras noticias la empresa del Teatro de verano tiene el propósito de abrir un nuevo abono de 10 funciones, durante el cual dará á conocer obras de reciente éxito.

Han sido autorizados por este Gobierno civil los alcaldes de Cincorres y Villafamés para celebrar corridas de vaquillas con motivo de las fiestas que aquellos pueblos dedican á sus santos patronos.

A la hora de cerrar esta edición se reúne la Comisión provincial para celebrar sesión ordinaria.

Mañana publicaremos el extracto de la misma.

Ayer en el tren expreso pasó por la estación del Norte, con dirección á Barcelona, el Orfeón de Gavá de la federación de coros de Clavé.

En el correo de esta tarde han regresado á Valencia, os señores D. Vicente Peydró, D. Eduardo Escalante y el aplaudido actor cómico, Pepe Angeles.

Lleven feliz viaje.

Se encuentra en Castellón nuestro amigo, el distinguido abogado de Vinaroz D. Juan García.

Los vinos españoles se cotizan en Cotte: Alicante de 13 á 15, de 28 á 30 francos hectolitros: idem de 12 13 de 25 á 27; Valencia 13 á 14, á 27; idem 12° de 23 á 24; Vinaroz 12°, de 23 á 24.

Algunos propietarios de Vinaroz han vendido la vendimia á peseta la arroba, lo cual hace concebir la esperanza de que este año será lucrativa la cosecha de este fruto.

En Castellón se han vendido partidas de moscatel hasta á 1'75 pesetas arroba.

Del «Correo Ibérico»:

«Notamos desde hace algunos días mucha irregularidad en el recibo de la prensa de Castellón, y no sabemos á quien achacar la culpa de ello.»

¡Ni nosotros tampoco apreciable colega!

Recordamos á los alumnos que en el próximo mes de septiembre quieran examinarse de alguna asignatura de enseñanza libre que el plazo para la matrícula espira mañana.

Dícese que en breve toreará en Valencia el millenario mejicano Vicente Segura alternando probablemente con «Lagartigillochico» y «Bienvenida».

Caso de confirmarse la noticia son muchos los aficionados de esta capital que se proponen asistir á la corrida atraídos por la fama de valiente que goza el aristócrata torero.

Hace ya algún tiempo terminaron las

obras de la casa que D. Juan Cebrián posee en la plaza de Castelar, y aún no se ha acordado nada de que se proceda á la instalación de la luz eléctrica que corresponde en dicha esquina; así es que sigue el rústico poste que provisionalmente colocaron durante las obras y que además de la mala vista que hace en aquel concurrido sitio, ocasiona molestias en la vía pública.

Trasladamos el ruego á quien corresponda, y creemos que por esta vez seremos atendidos.

Después de lucidos ejercicios celebrados en Madrid, con motivo de las recientes oposiciones al cuerpo de Correos, ha obtenido plaza con muy buena puntuación el apreciable joven D. Vicente Bayarri, hijo de nuestro queridísimo amigo D. Vicente.

Nuestra enhorabuena.

En las noches que se celebra función en el teatro de Verano algunos mozalbetes escalan la topia de la plaza de toros, reayente al paseo de Ribalta, para lo cual se valen de troncos que sustraen de un solar inmediato, que después dejan abandonados en el andén, sin importarles que cualquier transeunte tropiece con aquellos maderos y sufra las consecuencias que el incidente pueda originar, lo que muy fácil puede ocurrir dada la falta de luz que de noche se observa en aquel punto.

Rogamos á la policía que vigile á los desahogados mozalbetes de que nos ocupamos.

Según los periódicos, en 1.º de noviembre próxima comenzarán á tener circulación legal en España y otros países de la Unión postal, unos cheques ó talones á canjear por un sollo de veinticinco céntimos, lo que permitirá el envío de cartas entre diferentes naciones con la contestación pagada.

La oficina internacional de correos de Berna está efectuando un tiraje como ensayo, de cuatro millones de dichos cheques, de los cuales Francia ha hecho un pedido de 400.000.

Representan el correo, simbolizado por una matrona uniendo ambos mundos. Combiense en la estampación los colores azul y verde claro.

La Exposición bienal de Bellas Artes próxima á celebrarse en Madrid promete ser un acontecimiento tanto por el número y calidad de los artistas que han de concurrir, como por ser la primera vez que esta Sociedad celebra sus certámenes artísticos en palacio propio.

Aunque el plazo de admisión de obras según el reglamento es del 15 al 20 de septiembre, se hace presente á los artistas de provincias que sus envíos serán recibidos hasta el día 25 del mismo, plazo máximo acordado por la comisión para dar facilidades á todos los que pretendan concurrir á este certamen.

De algunos pueblos de esta provincia comunican que la cosecha de aceite promete este año ser abundantísima.

En Salsadella, San Mateo, Cuevas, en el aspecto de los olivares no puede ser más satisfactorio apesar de la escasez de lluvias que ha sufrido el país.

Hemos recibido el programa oficial de los festejos que se celebrarán en el barrio del Infierno de las villas de Benicasim del 31 de agosto al 8 de septiembre.

Día 31. Despertá á las seis de la mañana, concurso de trajes de baños (suponemos que con maniquis naturales) á las once de la mañana, gran retreta á las siete y una traca de 500 metros en el paseo de los Angeles.

1.º septiembre. Cueñas á las cinco de la tarde, función teatral á las diez y una traca en colores á las doce.

Día 2. Gran cabalgata á las seis de la tarde.

Día 3. Gran sorpresa de nueve á doce de la noche.

Día 4. Misa con sermón á las nueve de la mañana, baile de trajes en la «Villa Cándida», cuyos rumbos dueños después de la traca de 800 metros en colores que se dispondrá á las doce obsequiarán, según reza el programa, con un gran «lunch.» Este número por lo nuevo será el de más atracción.

Día 5. Gran fiesta taurina á las cinco de la tarde, lidiándose cuatro hermosos becerros de la ganadería del Sr. Lozano. Verbena á las diez de la noche.

Día 6. Elevación de globos y areostatos á las cinco de la tarde y Juegos Florales á las diez de la noche.

Día 7. Carreras de bicicletas á las siete de la tarde, segunda función de teatro á las diez, y á las once castillo de fuegos y traza fin de fiestas.

Un aplauso á los organizadores de las fiestas, á las que sin duda acudirá mucha gente pues bien lo merece el programa.

¡Ah! y lo del lunch que aprovecha.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.— Santos Ramón Nonato cardenal, Domingo del Val mártir y

Asistidos confesor y Santas Rufina y Ansa mártires—Absolución general en la Merced.—La misa y oficio divino son de San Ramón Nonato, confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Santa María.—A las nueve de la mañana la misa del entierro medio pontifical del adulto José Muñoz.

Ermitorio de Lidón.—A las cinco de la tarde solemnes Completas, rosario y Gozos cantados, por los Rvdos. Cleros de las Parroquias de Sta. María y la P. Sangra.

Santa Clara.—A las cuatro de la tarde las Cuarenta horas y Felicitación Sabatina.

OBRA PREMIADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con och fotogramas de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 31-33-2.ª primera.

EL NOTARIO D. Rafael Fabra Calduch, ha trasladado su despacho á la calle de Alza, números 105 y 107, antigua Central de la Viuda de Estola.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

PALUDISMO (Terciana) curación rápida con el PALUSOL.

FARMACIA Y DROGUERÍA CATALANA

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

De sociedad

Mañana celebrará sus días nuestro querido compañero de redacción D. Ramón Almazán, á quien por anticipado felicitamos sinceramente.

Se encuentra en Castellón con objeto de pasar unos días al lado de su cariñosa familia el ilustrado oficial de artillería D. Fernando Portero.

Se encuentra veraneando en San Mateo el nuevo magistrado de esta Audiencia provincial D. Juan García Pons.

Desde dicho punto vendrá á Castellón con objeto de tomar posesión de su cargo.

En el tren correo de Barcelona, ha llegado esta tarde procedente de Iglesuela del Cid, nuestro querido amigo y distinguido colaborador, D. Manuel Matutano.

Tribunales

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

Noticias oficiales

GOBIERNO CIVIL

Por Real Orden del ministerio de la Gobernación fecha 28 del corriente ha sido autorizado el Ayuntamiento de Segorbe para la construcción del edificio destinado á escuelas públicas que dicha corporación proyecta construir.

D. Modesto Pineiro ha registrado una mina de hierro sita en el término de Borriol con el nombre de «Manolita».

MILITARES

El Diario Oficial publica hoy relaciones nominales de los individuos que prestaron sus servicios en el Ejército de Cuba perteneciendo al tercer Tercio de guerrillas, al primer batallón del regimiento Infantería de la Reina número 2, y al batallón cazadores expedicionarios á Filipinas número 15, y cuyos ajustes han sido terminados, sin que los interesados hayan reclamado su pago, á fin de que, llegando á conocimiento de los mismos, puedan hacer las reclamaciones correspondientes.

CORREO TAURINO

La tan cacareada retirada del «Algaboño» no se ha confirmado. Es mas: el propio diestro, se ha mostrado sorprendido no explicándose que ningún periodista haya podido hacer esa afirmación, cuando él no ha autorizado para que se publique una cosa en que, por ahora al menos, no piensa siquiera.

«Si alguna vez en mis conversaciones con amigos—agregó—he indicado el deseo de retirarme de las lides taurinas para dar esa satisfacción á mi familia, nunca me referí á fecha determinada y mucho menos iba á decir que ya no volvía á torear, cuando tengo compromisos contraídos en la Península, que pienso cumplir, para la actual temporada, y además cuando estoy resuelto á marchar el año próximo á Méjico, de donde me han hecho ventajosas proposiciones.

A mi regreso de Méjico hablaremos de la retirada, resolución que he de meditarla muy despacio antes de realizarla.

Ruego á usted, por tanto—terminó diciéndome el espnda de la Algabe, —que desmita la versión que circula sobre mi retirada, cuya resolución, y vuelvo á insistir en ello, depende de lo que determine el año próximo.»

La profecía se ha cumplido. El matador de la Algabe no se la corta, lo cual, después de todo, á nosotros nos tiene completamente sin cuidado.

COMIQUERÍAS

Beneficio de D. Vicente Peydró.

No nos equivocamos el otro día cuando auguráramos un éxito moral y material para la serata de honore del inspirado maestro compositor cuyo nombre encabeza estas líneas. Anoche estaba en el teatro la mayoría absoluta de la gente que queda en Castellón.

La primera obra que se puso en escena anoche fué «Les barraques», preciosísima zarzuela que ha valido muchos laureos y provecho á sus autores, el celebrado salentero valenciano D. Eduardo Escalante y el maestro D. Vicente Peydró.

Todos los artistas que tomaron parte en «Les barraques» trabajaron con verdadera fé y entusiasmo, sobrepasando la señorita Martí (P.) que dió mucho realce á su simpático papel, y los Sres. Angeles, Mariner, Reverter y Rubio. En dicha obra estuvieron bien jasta el coro de mujeres! que la mayor parte de las veces está detestable.

El maestro Peydró puso toda su alma en la dirección de todas sus obras y tanto él como el Sr. Escalante escucharon sentidas ovaciones del numeroso público que anoche asistía.

«La ohent de tró» y «El gallet de Favaretta», que anoche se estrenaban en Castellón, gustaron mucho al público, que celebró todos los chistes y situaciones de las citadas obras.

Pasado mañana debut del tenor Sr. Alarcón, poniéndose en escena «Bohemios», una zarzuela que aún no se sabe cual será y el estreno de «La Rabalera.» Esta obra, según dicen los programas, será presentada con todo lujo de detalles; procesión cívica, guitarras, bandurrias y un porción de cosas más.

Anoche se decía en el teatro que el 2 ó 3 del mes que viene se abrirá un nuevo abono por diez funciones y con una compañía bajo la dirección del aplaudido primer actor Pepe Angeles. Otros, en cambio, afirman que solo se darán bolos durante los sábados y domingos hasta últimos de septiembre.

Lo que sea sonará.

CYRANO.

LA «GACETA»

La de hoy contiene las siguientes disposiciones, entre otras de que hemos dado cuenta;

PERSONAL

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto jubilando á D. Lorenzo Julián Justo Antonio de Aguilera y Alvarez, inspector del Cuerpo de Telégrafos.

Concediendo á D. Claudio Cuveiro y González, subdirector de sección del Cuerpo de Telégrafos, en el acto de jubilarse honores de jefe de Administración civil, libres de gastos.

RENDICIÓN A METALICO

Guerra.—Reales órdenes disponiendo se devuelva á los interesados las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

CONSTRUCCIÓN DE UN CAMINO VECINAL Fomento.—Real orden disponiendo se realicen por administración las obras del camino vecinal de San Juan del Río á Lebreiro (Orense).

ORDENACIÓN DE MONTES

Fomento.—Dirección general de Agricultura.—Subasta para la adjudicación de los productos correspondientes al segundo decimo de la ordenación de los montes que se expresa.

Tinta fresca

OPOSICIONES A LA JUDICATURA.—La Casa Editora «Hijos de Reus» Canizares 3 cuyas contestaciones á programas de Oposiciones son notables ha puesto á la venta las de los programas de éstas de 1889 y 1896 en la imposibilidad de publicar las del actual por ser secreto. El éxito logrado lo demuestra el haberse agotado el tomo 4.º referente á Materia Mercantil. Los demás comprenden: Civil, político, procedimientos, penal y administrativo Para las demás materias convienen los cuadernos Mercantil é Internacional de las de Notarías. Precio: 24 pts. en las librerías.

EL CUENTO SEMANAL.—Esta excelente publicación ofrece en su número último una gran novedad: la de presentarnos como novelista al dulcísimo poeta lírico Ricardo J. Catarineu. Titúlase la narración Almas errantes, y tanto la virtud como el motivo del asunto, que se desarrolla en los montes asturianos, como la exactitud de las descripciones y el trazo seguro con que varios de los tipos que allí aparecen fueron dibujados, revelan en Catarineu (el célebre Camaranchel de las revistas teatrales) grandes facultades de novelista.

Estevan ha ilustrado muy bien Almas errantes, que forma el núm. 35 de la colección de obras de «Autores españoles» que viene publicando El Cuento Semanal.

Do v... En No... Servicio Y SEMA... Entre GARCELO CASTI y ABICA... y V... Salid... Salida de C... Castellón--Barcelona... Ser... Los Interwieu... Un periodist... wieu» con el jo... la que se han o... rruecos. Ha comenz... la prensa espa... que esta obser... cias es verdade... to es digna de... El periodist... nuevas exped... Casablanca con... —No. Franco... das en la confe... plantar en Mar... nal y á esto han... bajos que desd... zando ambas n... Los insper... han motivado... zas con el fin ú... los españoles y... antes, la implan... lo cual no hace... —¿De maner... españolas de C... cumplir lo pact... gectras? —Exacto. —¿Y si se co... —No habrá... lo ocurrido en... ulteriores const... tan grave como... ponsales. Además hay... ocurrido, esto... que se da un fu... agitan á consec... mentos y poco... quilidad que ar... Lo mismo ha... Casablanca.— Prepara... de 5.000 imp... terias de camp... contar las fuer... las fuerzas que... pensar en el reg... nía también que... la distraían, si... ducían actualme... ¿Por qué le abru... debía contestar... su razón se extr... ba de esta suer... ba; comprendía... yo se agitada al... La tristeza de s... miento de Raul... actitud de la bar... lla conciencia ti... podido empatiar... paldecieron; ro... y alteróse su an... se la perturbaci... lado de Bernard... reconoció que la... juveniles años l... la llegada de es... corazón, de hab... humildad la hos... su padre habla... ra pódido emple... tía y su juventú... lloso y más dign... señor de Vaube...

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI El remedio más seguro y rápido que se conoce

Servicio fijo Y SEMANAL Entre BARCELONA CASTELLÓN Y ALICANTE P O R Los magníficos VAPORES Francoll y Vicente Salinas

POR TELEFONO Servicio especial de "La Provincia," Los sucesos de Marruecos

Interwieu con el Sr. Maura

Un periodista ha celebrado una interwieu con el jefe del gobierno Sr. Maura, en la que se han ocupado de los asuntos de Marruecos.

Ha comenzado el Sr. Maura por elogiar á la prensa española diciendo que la conducta que esta observa en las actuales circunstancias es verdaderamente patriótica y por tanto es digna de los mejores aplausos.

El periodista le ha preguntado si habrá nuevas expediciones de fuerzas españolas á Casablanca contestando á ello el Sr. Maura: —No. Francia y España fueron designadas en la conferencia de Algeciras para implantar en Marruecos la policía internacional y á esto han sido encaminados los trabajos que desde hace tiempo venían realizando ambas naciones.

Los inesperados sucesos de Casablanca han motivado que España enviara allí fuerzas con el fin único de proteger á los súbditos españoles y comenzar, por ello, cuanto antes, la implantación de la policía para lo cual no hacen falta más tropas.

—¿De manera que la misión de las tropas españolas de Casablanca, solo se reduce á cumplir lo pactado en la Conferencia de Algeciras? —Exacto.

—¿Y si se complican los acontecimientos? —No habrá complicación alguna, porque lo ocurrido en Casablanca no puede traer ulteriores consecuencias ya que no ha sido tan grave como han supuesto los correspondientes.

Además haya tenido ó no gravedad lo ocurrido, esto es igual á una laguna en la que se da un fuerte latigazo: las aguas se agitan á consecuencia del golpe unos momentos y poco después, recobran la tranquilidad que antes tenían.

Lo mismo ha de ocurrir en Marruecos. Las fuerzas de Drude

Casablanca.—Drude ha recibido refuerzos. Prepara á avanzar sobre Taddert. Disponen de 5.000 infantes y 600 caballos, dos baterías de campaña y dos de montaña, sin contar las fuerzas españolas. La mitad de las fuerzas quedarán como base de opera-

ciones para evitar un golpe de mano de los moros. Ayer se incendió un depósito de cereales en el barrio moro.

Madrid 30, 15'10.

Noticias de Tánger

Tánger.—Según las últimas noticias de Fez, fechadas el 25, la proclamación de Muley-Hafid no había aún llegado á conocimiento de la población.

El Sultán, al saberlo, se enfureció y decidió marchar á Rabat antes de que pasen quince días habiendo ya pedido á El Guebba que le mande todas las tropas que pueda.

En Tánger ha circulado el rumor, entre los indígenas, que el poderoso caid Sidi-Aisa había ya reconocido á Muley Hafid y había salido para Marrakesh.

Ha causado sorpresa esta noticia, pues parece que en los primeros momentos se había declarado por el antiguo Sultán.

Continúa preocupando mucho en Tánger la cuestión de la seguridad pública.

El Guebba está licenciando cada día á gran número de soldados imperiales, á causa de su indisciplina.

Se trata de organizar una milicia provisional, compuesta de indígenas que tengan familia é intereses en Tánger.

Aumenta cada día en Tánger la popularidad de Muley Hafid, y también aumenta la insolencia del populacho, por lo cual no será extraño que ocurra el mejor día algún suceso desagradable.

De París

El telegrama que el gobierno dirigió ayer al general Drude es como sigue: «Nada de expedición al interior, nada de conquista territorial; sin embargo, las tropas pueden moverse en un radio de 20 kilómetros tomando por centro Casablanca, según lo exijan las circunstancias.»

El «Fremdenblatt» diario oficioso de Viena, no cree que el problema marroquí haya de originar divergencia alguna entre Francia y Alemania, mientras la primera pueda intervenir en el asunto como mandataria de Europa entera.

De Tolón dicen que el crucero «Desaix» y los transportes «Mytho» y «Dard» están preparándose para salir con rumbo á Marruecos.

En los puertos de la costa marroquí continúa reinando tranquilidad, no habiendo todavía ni un sólo europeo abandonado sus casas á pesar de que no abandona aquellas aguas el vapor «Anatolie.»

La noticia de que el Sultán estaba situado en su palacio de Fez, no ha sido todavía ni confirmada ni desmentida oficialmente. Madrid 30, 18'10.

Comisión

De Casablanca dicen que ha causado muy buena impresión el nombramiento que se ha hecho de una comisión formada de un alemán, un español y un inglés, encargada de valorar las pérdidas sufridas por los europeos con motivo de los ataques de los moros.

De Melilla

Melilla.—El nombramiento de Muley Hafid para sultán de Marruecos no ha causado ningún efecto entre las kábilas del Rif. Estos no quieren otro sultán que no sea el Roghi.

El último combate

Tánger.—Se ha confirmado que el día 28 atacaron de nuevo las kábilas á las tropas francesas siendo por estas rechazados después de corto tiroteo.

Los moros querían apoderarse de un edificio que se levanta para la instalación de la telegrafía sin hilos.

En su puesto

De Berna dicen que el coronel Muller, contestando á las censuras que se le han dirigido por no hallarse en Marruecos, ha dicho que está dispuesto á salir inmediatamente para Tánger si el cuerpo diplomático lo cree necesario.

¿Muerte del Roghi?

De Londres se ha recibido un despacho á última hora que hay que tomar con reserva. Dice este despacho que hoy ha muerto el Roghi á consecuencia de los vómitos de sangre que desde hace tiempo venía sufriendo.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 30, 16'10.

El ministro de Marina

Según dicen de Bilbao el ministro de Marina acompañará á S. M. el Rey en su viaje á la isla de Cortegada.

Multa

El gobernador civil Sr. Marqués del Vaidillo, ha impuesto á la empresa del teatro de Eslava una multa de 500 pesetas porque anoche terminó la función en aquel coliseo después de las doce y media.

Hablando sobre este asunto el ministro de la Gobernación ha manifestado que si esta noche cae en la misma falta aquella empresa la multa se elevará á 1.000 pesetas y si mañana ocurre otro tanto ordenará el cierre de dicho teatro.

Combinación

El ministro de Gracia y Justicia está preparando una combinación de Magistrados.

El viaje del Rey

Bilbao.—Anoche visitó á S. M. el Rey una comisión del «Club Náutico» para pedirle señalara el día que se ha de celebrar el banquete con que piensa obsequiarle aquella sociedad.

Entre el rey y un visitante se inició la idea de organizar para el año próximo unas regatas desde Bilbao á Inglaterra que se denominarán del «Golfo de Vizcaya» á las que podrán asistir embarcaciones de todo el mundo.

S. M. ofreció para estas regatas una copa de oro.

Criminal feróz

Se conocen detalles del crimen ocurrido ayer en Cifuentes (Guadalupe).

Ayer á las once y media de la mañana el vecino de aquella población Pedro Sánchez salió al campo con una escopeta escondiéndose poco después en las estribaciones del río Tajo.

Momentos después pasaron por muy cer-

ca donde aquel estaba escondido, el alcalde acompañado de tres mujeres.

El Pedro Sánchez les salió al encuentro y sin mediar palabra alguna apuntó la escopeta hacia el alcalde, disparándole en la cabeza un tiro, causándole la muerte instantánea.

Al ver semejante agresión las tres mujeres se abrazaron pidiendo auxilio á gran voz.

El asesino sacó una pistola y disparó sobre una de aquellas llamadas Isidra.

Las otras dos llamadas María y Rosa viendo amenazadas sus vidas procuraron huir; pero el Sánchez corrió tras ellas logrando alcanzar á María á la que dió fuertes golpes con la culata de la escopeta dándole la muerte.

No contento el criminal con sus terribles hazañas corrió al alance de Rosa y después de una larga carrera la dió alcance, ensañándose con aquella mujer. La dejó tendida en el suelo en grave estado á consecuencia de un sin fin de cutatazos que la dió.

El feroz criminal huyó sin que haya podido aun ser detenido por la guardia civil que activamente le persigue.

Se ha registrado la casa del Pedro Sánchez donde se ha encontrado gran provisión de carne envenenada.

Dos perros que han comido carne de esta han muerto á los pocos momentos.

A Pedro Sánchez se le oyó decir hace tiempo: «como pueda, no ha de quedar un solo mozo en el pueblo» y se dice también que ayer pensaba convidar á comer en su casa á muchos mozos, para los que tenía preparada la carne envenenada.

Existe la creencia que el Sánchez tiene perdidas las facultades mentales.

Los condenados

París.—De San Petersburgo comunican que la sentencia del Consejo de guerra que ha entendido en la causa referente al intento de asesinato en la persona del Czar, condena á muerte á cuatro de los acusados, á cinco á penas que varían entre tres y ocho años de prisión, á cinco más á deportación y los seis restantes quedan libres.

El ferrocarril de Bagdad

París.—La cuestión del ferrocarril de Bagdad es la que retrasa la conclusión del convenio anglo-ruso, obediendo al propio asunto las conferencias celebradas últimamente entre el ministro ruso y los embajadores de Francia, de Inglaterra y de Alemania.

Créese que Alemania obtendrá en este asunto determinadas ventajas á cambio de ciertas concesiones que haga en la cuestión marroquí.

Reformas en Corea

De Tokio comunican que se reunirá dentro de pocos días el Consejo de ministros para discutir el plan de reformas en Corea, presentado por el marqués de Ito.

En este plan se propone el establecimiento de reformas en policía, en justicia, en el régimen territorial y en otros ramos de la pública administración, reforma que costará al Japón un gasto anual de más de 100 mil libras esterlinas.

El Consejo de ministros aceptará, según se cree, el plan completo del marqués de Ito.

Ultima conferencia

Madrid 30, 18'10.

De Bilbao

Bilbao.—A las ocho de la mañana ha desembarcado S. M. el Rey dirigiéndose al «Sportin-Club». Allí ha tomado el baño en compañía de varios socios, almorzando después.

Los gobernadores civil y militar se han trasladado esta mañana al «Giralda» con objeto de cumplimentar al monarca; no habiéndolo encontrado á bordo se han dirigido al «Pelayo» donde han cumplimentado al ministro de Marina.

S. M. irá á Areacón un día donde regateará. Permanecerá en esta capital hasta el 8 de septiembre.

Dícese que los obreros han nombrado una comisión para que vaya á visitarlo y exponerle que á pesar de las buenas gestiones que hizo el año pasado para conjurar el conflicto obrero, aun no han llegado á un acuerdo con los patronos.

—Esta tarde á las cuatro ha desembarcado el Rey trasladándose á las Arenas donde se está celebrando el concurso hípico con asistencia de numeroso público que ha anunciado la llegada de S. M. con una prolongada salva de vivas y aplausos.

El «Pernales»

El ministro de la Gobernación se ha negado á facilitar noticias referentes al «Pernales». Dice que no quiere hablar de este asunto para no aumentar la leyenda que se va formando en todo lo que se refiere á aquel bandido.

El ministro cree que muy pronto será capturado por la guardia civil, servicio que ésta hubiera ya realizado ósado hace bastante tiempo de no haberlo impedido el apoyo que en Andalucía se presta á los bandoleros.

Creación de una comandancia

El Sr. Lacierva ha anunciado á los periodistas la creación de una nueva comandancia de la guardia civil con destino á Barcelona.

Notas donostiarres

San Sebastián.—El ministro de jornada Sr. Allendesalazar ha salido en automóvil para Bilbao con objeto de despachar con Su Magestad.

Lleva varios decretos, entre ellos uno referente á la colonización interior y otro relativo á la construcción del ferrocarril de Puigcerdá.

—Aunque no oficialmente, se sabe que el jefe del Gobierno vendrá nuevamente á San Sebastián para celebrar una entrevista con el Rey, cuando S. M. regrese de Bilbao, no haciéndolo antes por la ausencia de D. Alfonso.

—La noticia publicada por algunos periódicos de París de que los Reyes querían ir á la capital francesa á pasar unos días parece confirmarse, pero el viaje no lo efectuarán en septiembre, como afirma la prensa francesa sino en octubre ó noviembre cuando vayan á Inglaterra.

NOTICIAS

De la casa Augusto Durrio y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 29 de agosto de 1937.

Table with 2 columns: Interior, Amortizable, Colonial, Norte, Alicantes, Orensas, Exterior, Interior, París, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Vino TINTO LEGÍTIMO DE CASTELLÓN

Se vende á 40 céntimos la media y á 3 pesetas cántaro.

Casa NAVARRO, Alloza 3, Castellón.

SE ALQUILA

una casa habitación en la calle de G. Chermá número 126, compuesta de planta baja y dos pisos, reedificada de reciente, por precio económico. Darán razón Mayor 161.

Bautista Llopis Fuentes

Ordinario de Burriana á Castellón En combinación con Onda y Villarreal SERVICIO AL DIA Y A DOMICILIO

Salidas de Burriana á las ocho y 42 minutos de la mañana y de Castellón á la una y 55 minutos de la tarde.

Se reciben los encargos en Castellón apeadero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Imp. á c. de V. Bayo

pensar en el regreso de Raul? ¿De dónde venía también que sus cartas, que al principio la distraían, si no la encantaban, no le producían actualmente más que profundo tedio?

¿Por qué le abrumaba la fatiga cada vez que debía contestar á ellas? En estas cuestiones, su razón se extraviaba. No sólo la trastornaba de esta suerte lo que en su interior pasaba; comprendía, por instinto, que en torno suyo se agitaba algo de equivoco y misterioso. La tristeza de su padre, el repentino alejamiento de Raul, su ausencia prolongada, la actitud de la baronesa, todo alarmaba á aquella conciencia tímida que un soplo hubiera podido empañar. Las rosas de sus mejillas palidecieron; rodó sus ojos azulado círculo, y alteróse su amable carácter. Para explicarle la perturbación y el malestar que sentía al lado de Bernardo, se esforzó en abortecerle; reconoció que la calma y la limpidez de sus juveniles años las había perdido después de la llegada de este trastero; acusóse en su corazón, de haber aceptado con demasiada humildad la hospitalidad de una familia que su padre había despojado; dijo que hubiera podido emplear más noblemente su valentía y su juventud, y sintió no verle más orgulloso y más digno. Después, adhiriéndose al señor de Vaubert con todas sus fuerzas y to-

noble papel que entrambos desempeñaban desde hacía seis meses. Por otra parte, la conducta que de improviso observaba Bernardo, helaba de espanto al marqués.

Desde que Elena ya no les encantaba con su presencia, arrastrábase tristes los días y aún más tristes las noches.

Cada mañana, después del almuerzo al que la señorita de La Seiglière había dejado de concurrir, Bernardo, dejando sumido al marqués en sus reflexiones, montaba á caballo y no volvía hasta la noche, más tético, más taciturno, más hurafío que al partir. Por la tarde, casi inmediatamente después de comer, se encaminaba Elena á su aposento y Bernardo permanecía en el salón, entre el marqués y la señora de Vaubert, quien, agotados ya los recursos de su ingenio, y profundamente desalentada por otra parte, no sabía qué imaginar ya para abreviar el curso de las horas silenciosas.

De vez en cuando fijaba Bernardo en cada uno de ellos una mirada tal que les dejaba helados. A Bernardo, tan paciente mientras Elena se encontraba allí para contenerle, ó para apaciguarle con una sonrisa, bastábale una palabra del marqués ó de la baronesa para perder los estribos, y aterrorizar á entrambos. Había reemplazado la narración

El marqués se hacía viejo; la gota le minaba sordamente; veinticinco años de destierro y de privaciones le habían curado de las heroicas calaveradas y de las caballerescas exaltaciones de la juventud. La pobreza le sonreía tanto menos, cuanto que había vivido largo tiempo en ella; helábasele la sangre en las venas al solo recuerdo de aquella tétrica y pálida figura que por espacio de veinticinco años había visto sentada á su mesa y en su hogar. Por último, aun cuando en el mundo nada amaba tanto como á sí mismo, adoraba á su hija; oprímíasele dolorosamente el corazón pensando que tan hermosa criatura después de haberse aclimatado en el lujo y en la opulencia, podría verse envuelta de nuevo en la tétrica y glacial atmósfera que rodeó su cuna.

Vacilaba; no pocos, en semejante ocurrencia, también habrían vacilado, sin tener por excusa una hija idolatrada, sesenta años cumplidos y la gota por remate. Pero ¿qué hacer? A cualquier lado que mirase, no veía el señor de La Seiglière mas que ruina y vergüenza. La actitud de la baronesa, que á todas sus preguntas contestaba con un «veamos, esperemos», nada tenía de tranquilizadora. El buen señor abrigaba cierto resentimiento contra su noble amiga, por el poco

do su valor, tomando así su conciencia por amor y su amor por odio, se alejó poco á poco de Bernardo, renunció á los paseos en el parque, cesó de presentarse en el salón, y vivió retirada en su aposento.

Reducido á la intimidad del marqués y de la baronesa, desde que la señorita no estaba presente para cubrir con su candor, con su inocencia y con su hermosura las estratagemas y las intrigas de que había sido juguete, volviósese Bernardo taciturno, raro, irascible.

Entonces el marqués, por una resolución que merecería todos los epítetos que amalgamaba la señora de Sevigné á propósito del matrimonio de una nieta de Enrique IV con un segundón de Gascuña, decidióse á pasar de súbito bajo las horcas caudinas que el señor Des Tournelles le había indicado como la única senda de salvación que le quedaba en el mundo.

Bazar de Calzado
 — DE —
FEDERICO CAZADOR
 Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
 Elegancia, Comodidad y Economía
 Hay que visitar el Establecimiento
 G. Chermá, 46.-CASTELLON-G. Chermá, 48.
 Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"
 Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901
Cartagena
 Incendios Valores Marítimos
 Capital social 10.000.000 de pesetas
 Reservas 4.225.653'05 de pesetas
Total garantía 14.225.653'05 ptas.
 Sinistros pagados desde la fundación de la Compañía
 Por incendios. 10.140.973'70
 Por marítimos. 4.883.261'73
Total. 15.024.235'53
 Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
 Representantes en la provincia de Castellón
 RAMO DE INCENDIOS RAMO DE MARÍTIMOS
D. E. Juan Viló D. Salvador Mayor
 Peral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
 Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiel del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.



Fundada 1827.

Emplastos Porosos de Alcock
 Remedio universal para dolores.
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
 Agentes en España: J. URIACH & Co., BARCELONA.

REUMATICOS
 SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el
REUMATOL PASCUAL
 De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
 González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

DE INTERES
 a los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Paigcerver
 por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurren en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil eicona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neurálgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

Tesoro-estomacal Cuartiella

Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago, é intestinos, con el *antisystrálgico Cuartiella*.

Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegan á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la *morfina*, ya la *cocaina* etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.

Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesoro-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.

¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*

Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

"San Francisco,"
 Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial

Severino Dois Cervera
 Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaleras, fregaderas, picas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.

Existencias en Balaustrés desde 0'50 pesetas uno.

Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.

DESPACHO: Plaza Nieve, 14 - Castellón de la Plana - FÁBRICA: Félix Brevia

Únicos Licor y Elixir
 DE LOS
PP. CHARTREUX
 Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones.

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.
 Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
 Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

Fosfogliceroí Iodado CALDUCH
 Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apéjito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

VENTA
 Se vende dos cabras murcianas cubiertas.
 Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

HEMOGENOL CALDUCH
 Medicamento precioso en la CLOROSIS en fermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apéjito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apéjito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
 de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado
 horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA
 MÉDICO OCULISTA
 Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barrquer y Menacho de Barcelona.
 CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
 Plaza del Rey, 24, CASTELLON

CLÍNICA
 — DE —
Medicina y Cirugía genera:
DOCTOR ROMEU
 Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón
DOCTOR BAIXAULI
 Especialista en enfermedades de la matriz
 Horas de consulta: de 10 á 1.
 Ximénez, 8, bajo.— Castellón.

Imprenta
 — DE —
VICENTE BAYO
 COLÓN, 40.—CASTELLÓN
 Confección de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.
 Precios económicos.

CAPÍTULO X

Desde su entrevista con el abominable Des Tournelles, nuestro marqués había perdido el sueño, la sed y el apéjito. Gracias á su frivolidad y á su carácter atolondrado, había podido conservar hasta entonces alguna esperanza y alimentar ciertas ilusiones.

En la actualidad, era como mariposa herida que aún aleteaba cuando, so pretexto de aliviarle, el atroz jurisperito, agarrándole delicadamente entre sus dedos, lo había clavado con un alfiler al duro cartón de la realidad.

Desde entonces había comenzado para el marqués un martirio ignorado. ¿Qué hacer? ¿qué resolver? Si el orgullo le aconsejaba retirarse con la cabeza erguida, el egoísmo opinaba lo contrario; si el orgullo tenía buenas razones que aducir, también tenía las suyas el egoísmo, tan poderosas, ya que no mejores.

por la acción; daba batallas, en vez de contárselas; y cuando se había retirado, pálido y frío de coraje á menudo, sin haber estrechado la mano del anciano gentil-hombre, el marqués y la baronesa, que permanecían solos junto á la chimenea, mirábase uno á otro, en silencio.

—¿Y bien, señora baronesa?
 —Y bien, señor marqués; veamos, espere— repetía otra vez más la señora de Vaubert.

El marqués, cabizbajo, se entregaba á mudas desesperaciones, que la baronesa ni siquiera se tomaba el trabajo de desvanecer.

De un momento á otro, esperaba recibir un desahucio en toda regla.

Aún había más.

Al señor de La Seiglière le constaba, muy positivamente, que era tema de risa y de bafa, y objeto de execración, en la comarca.

Las cartas anónimas, distracción y pasatiempo comunes en provincias, habían acabado de emponzoñar su existencia ya empapada de hiel y de ajeno.

No pasaba día sin aportar á su ambiente las emanaciones de alguna de esas flores venenosas que crecen y pululan en el estercero de los departamentos.

certidumbre de que su enfermedad era mortal y que no se libraría de ella.

Tal fué el magno resultado de esta consulta memorable; el marqués se ahogaba, y un jurisperito que pasaba por allí le probó que estaba perdido y le ató una piedra al cuello, después de haberle llevado arrastrando y rodando por el cieno durante dos horas, con pretexto de salvarle.

Ahora bien, no era el corazón del marqués el único torturado en el valle del Clain. Sin hablar de la señora de Vaubert, que no estaba completamente tranquila sobre el desentace de su empresa, Elena y Bernardo, cada cual por su parte, habían perdido el reposo y la serenidad de su alma. Largo tiempo hacía ya que la señorita de La Seiglière se preguntaba con inquietud: ¿por qué en ninguna de sus cartas al señor de Vaubert había osado hablar de la presencia de Bernardo? Sin duda había temido granjearse las chanzas del joven barón, quien jamás había podido tolerar al viejo Stamply. Y ¿por qué, cada vez que en sus conversaciones con Bernardo se había tratado del hijo de la baronesa, nunca había osado hablar de su próximo enlace con él? A veces, pareciale que engañaba á uno y á otro. ¿De dónde venía ese vago temor ó esa triste indiferencia que, desde algún tiempo sentía al

Ra
 Pre
 Castellón al
 Fuera, trim
 Para anu
 Núm
 La
 Ya se tiene
 la catástrofe
 de un hundim
 riódico Diar
 El total de
 de los herido
 los primeros
 El Rey D.
 teiograma de
 Entre los es
 98 sombreros
 precisamente
 La redacción
 el entierro de
 Vuelve á e
 que hay gran
 Telégrafos y
 este malstar
 observa.
 Hay quien a
 drid, con desti
 genios de t
 oido decir á t
 neros van á C
 Por noticias
 Ferrol que los
 toria se propo
 aquella ciudad
 ta terminadas
 pone que tal v
 de septiembre.
 El Consejo S
 después de ex
 causa ya cono
 ha pasado á la
 nal, para que i
 Hay quien su
 el sumario al c
 En los cent
 que si D. Alfon
 la is'a de Cort
 pañará el min
 Este se ha lle
 la isla, y scrib
 Alfonso el sitio
 truir un embar
 Hoy
 Wa
 A la muerte d
 paña uno de aq
 que no solo no h
 toira del pueblo
 tenido en los a
 arreglo á lo acor
 Toledo, había q
 en el pequeño p
 muerto allí el ú
 dos y nobles sin
 á un anciano go
 mente conocido
 Al comunicars
 rehusó el cetro q
 cías y súplicas d
 ción del bien y l
 para vencer su
 uno de los jefes
 con la espada de
 y dirigiéndose c
 continente á War
 rehusar la corona
 dido que ahora m
 rodar tu cabeza»
 A tan enérgica
 y una vez obtien
 corte en camino p
 grado.
 Parece ser qu
 semejante deter
 dió así é Hilderic
 la Galia, en arm
 nuevo soberano.
 Para reprimir
 ba un cuerpo de t
 puso á Paulo, cau
 Tan luego com
 mandando una fu
 bición y no aspira
 plazar á Wamba
 tropas de su man
 Hilderico á quien
 perío godo.
 Noticioso Wa
 pués de sujetar á
 combatiendo, em
 lia gótica en dem
 tendientes apode
 na, Gerona y Nar
 tes de su conqui
 combate.
 Para termina
 quedaba Nimes,
 Allí envió Wamb
 dándose él á cuat
 por si los francos
 beldes.
 Comenzó el at
 signamos en nues
 cieron los gódos
 ponente sonid
 ataque fué vivo,
 dos se defendían
 leaban con encari
 febril; á la caid
 rechazados con